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Por Que Arrepiamos Quando Sentimos Frio? 
 
 
Os demônios também crêem e tremem de medo. Tiago 2:19. 
 
 

O nosso corpo possui uma temperatura própria para o bom 
funcionamento do organismo. Se essa temperatura aumenta muito, nós 
suamos, para refrigerar o corpo, ou temos febre. Porém, se ela abaixa, 
temos frio e então nos arrepiamos. 

Existem dois tipos de arrepio: um causado por baixa de temperatura 
e o outro por medo, susto ou toque. Há pessoas que se sentem arrepiadas 
se ouvem, por exemplo, o barulho de um ferrolho rangendo. Embora a razão 
do arrepio possa variar, o mecanismo físico que o produz é o mesmo, ainda 
que ele seja causado por algum fator psicológico. 

Em linguagem simplificada, o arrepio é um processo pelo qual o corpo 
faz com que os músculos produzam calor, caso a temperatura abaixe e 
comece a incomodá-Ia. Então pequenos músculos sensoriais colocam os 
pêlos do corpo em pé para ajudar a manter uma camada de ar quente mais 
próxima da pele. É como se o organismo produzisse uma estufa de pêlos. 
Assim, para que os pêlos se levantem, surgem aqueles pontinhos diminutos 
que se espalham pelos braços e pernas. 

A Bíblia diz que os demônios também tremem de medo, isto é, eles se 
arrepiam diante da autoridade de Deus. Na língua original em que essas 
palavras foram escritas, o autor usa uma curiosa palavra para falar do tremor 
dos demônios. A palavra é fryssô, que quer dizer sentir um intenso frio até 
se arrepiar. É desse vocábulo que sugiram as palavras "friagem", "freezer" e 
"frigorífico". 

É claro que esse tremor de frio que os demônios sentem não é por 
uma mera baixa de temperatura. Aliás, eles nem têm corpos físicos como 
nós para sentirem frio. Essa é uma figura de linguagem. O que a Bíblia quis 
dizer é que eles se assustam tanto diante do poder de Deus que, se tivessem 
corpos físicos, estariam tremendo de medo. 

Ainda que o arrepio dos demônios não seja fisicamente como o nosso, 
uma coisa é certa: eles estão perdidos se intentarem algum mal contra nós. 
Nós somos especialmente queridos por Deus. Quem mexe com a gente está 
mexendo com quem não devia; afinal, somos filhos do Rei do Universo. 

 


